

# 本のある広場

富士河口湖町立図書館 TEL & FAX 0555-73-3963

http://www.mfi.or.jp/kawato1/ e-mail kawato1@mfi.or.jp

## ブックスタート事業について

町では、10ヶ月乳児検診の際、対象者全員の親子にブックスタートのメッセージを伝え、絵本をお渡ししています。

### ブックスタートって？

赤ちゃんの体の成長にミルクが必要なように、赤ちゃんの「ことば」と「こころ」を育てるためには、暖かなぬくもりの中で優しく語りあう時間が大切だと言われています。ブックスタートは、絵本を手渡すことで、かけがえのないひとときがすべての赤ちゃんのまわりでもたれることを願う運動です。

### 赤ちゃんに本？

もちろん自ら読んだり、内容を理解することはできません。しかし優しい気持ちや愛情は十分伝わります。赤ちゃんにとって、抱っここの暖かさの中で肌のぬくもりを感じながら、絵本を開いて優しく話しかけてもらうのは、とてもうれしい時間です。

親子のコミュニケーションのひとつとして絵本を取り入れてみて下さい。きっと大人にとっても、楽しいひとときとなることと思います。

また図書館では、関連事業として、本館・分館で絵本の読み聞かせ会を実施しています。読み聞かせや手遊びなどを取り入れた、約30分間です。ぜひ、親子で楽しいひとときを過ごしにいらして下さい。日程は下記の通りです。



## 新着DM案内

EVANGELION1~10 にほんごであそぼ 萬斎さんよう  
 にほんごであそぼ コニちゃんさんよう ブラザー・ベア  
 ハリーポッターとアズカバンの囚人 かもさんおとおり  
 くまのプーさん 完全保存版 かいけつゾロリ1~10  
 まほうつかいのノナばあさん わくわく！恐竜大冒険  
 キリクと魔女 インターナショナルベイビー101  
 くまのコールテンくん じてんしゃにのるひとまねこざる  
 ホーンテッド・マンション 福耳 ジョゼと虎と魚たち  
 デイ・アフター・トモロー レジェンド・オブ・メキシコ  
 世界遺産夢の旅100選 1~5 日本の世界遺産  
 歌劇「カルメン」 歌劇「フィガロの結婚」 WASABI  
 五代目柳家小さん落語傑作選 ペイチェック シカゴ

FAX 電話 メールからのリクエストも受け付けています。  
 お気軽にご利用下さい。

## 新着図書案内

眉山/さだまさし  
 TVJ/五十嵐貴久  
 脳と魂/養老孟司  
 ぶちすと/室井佑月  
 赤い長靴/江国香織  
 瑠璃の契り/北森鴻  
 極めことば/岩永嘉弘  
 漢方小説/中島たいこ  
 「血脈」と私/佐藤愛子  
 モビィ・ドール/熊谷達也  
 ニッポン泥棒/大沢在昌  
 となり町戦争/三崎亜記  
 あるがままを行く/旧野原重明  
 コレカラカマクラ物語/黛まどか



## 大石・河口分館2005年2月の予定

開館日	火曜日	午後3時~6時	1・8・15・22日	大石・河口分館読み聞かせ会 8・22日(火) 16:30~
	木曜日	午後3時~6時	3・10・17・24日	

## 本館の2005年2月の予定

休館日 毎週月曜日・館内整理日(25日)

## 本館読み聞かせ会の予定

日本語 22日(火) 10:30~      英語 1・15日(火) 10:30~

# 富士河口湖古の小径

縄文、弥生、中近世の遺跡

「井坪、炭焼、塚越遺跡」から発見

(その二)

遺跡は御坂山地の御坂山、三ツ峠山の南麓  
天神沢の麓から南東へ田畑地帯に広がって  
おりました。

今回、河口湖バイパス(国道137号)の  
建設にあたり、これに先がけ県教育委員会、  
埋蔵文化センターにより埋蔵文化財の調査が  
行なわれました。バイパス予定地は河口湖漕  
艇場近くからトンネルにより追坂、滝沢の田  
畑地帯を抜け山袖を通りトンネルを経て御坂  
山の既設道路につながる路線が計画されてお  
り、調査は通過地の滝沢など四カ所を対象と  
されました。調査が行なわれた河口地域は古  
代官道の通過した所であり、古文書である「延  
喜式」「第二十八兵部省諸国駅伝馬条」所載  
の甲斐の三駅の一つである「河口の駅」があ  
った道筋であります。

調査は平成十四年度滝沢、井坪、炭焼、塚  
越の四ヶ所の試掘調査が行なわれ埋蔵文化財  
包蔵地が確認されました。平成十五、十六年  
度四ヶ所の試掘調査のうち井坪遺跡、炭焼遺  
跡、塚越遺跡の発掘調査を実施し、滝沢遺跡  
の集落跡は平成十七年度以降に予定し、事業  
が進められて来りました。

「井坪遺跡について」

井坪遺跡は富士山起源とみられる火山灰層  
の直下から平安時代の畑跡と考えられる遺構  
を検出(これについては、土壌の自然科学分析

を行なっており遺構の性格  
や用途などが  
明らかになる  
と思われる。)

またこの遺  
構下から縄文  
時代後期中葉  
の土器片三百  
点が四方に分  
布している状況が発見されております。

「炭焼遺跡について」

炭焼遺跡は平成十五年・十六年度の二回  
の調査を行っており、地表下六十センチから  
一メートルの黒褐色粘質土中に遺物包含層が  
確認され、平安時代の土器及び中近世の土器  
や陶磁器が出土しております。

また黒褐色粘質  
土の下層部を掘り  
込む土坑が十五基、  
焼土遺構が一基確  
認され、数基の土坑  
中からは平安時代  
の土器片の出土が  
認められました。  
特に注目される遺  
物は平安時代のも  
のと思われる火打  
ち金が出土しており  
ます。

「塚越遺跡について」

塚越遺跡は井坪、炭焼より山ぎわの標高八



井坪遺跡



火打ち金

百五十五メートルの地点に位置し、調査の結  
果中近世、弥生時代前期末から中期初頭、縄  
文時代中期末から後期初頭の三時期の遺構、  
遺物が確認されております。

中近世の遺構、遺物は地表下約八十センチ  
から二メートルの地点で確認され土坑十五基  
確認、弥生時代の遺構、遺物は表土下一メー  
トル五十から三メートルの地点で確認されて  
おります。発見された遺物は県内でも資料が  
少ない弥生時  
代前期末から  
中期初頭のモ  
のであり千点  
以上の土器片  
のほか黒曜石  
製の石鏃や環  
状石器も出土  
しており、焼  
土遺構三基、  
土器集中遺構など確認されております。

縄文時代の遺構、遺物は弥生時代包含層の  
下、地表下約二メートルから三・五メートル  
地点にあり調査区全面に分布しており、特筆  
すべき遺構としては、縄文時代後期初頭の柄  
鏡型敷石住居跡、焼土遺構が発見されてお  
ります。



塚越遺跡

富士北麓に他にない歴史的な文化遺産を住  
民の貴重な財産として大切にしたいと思いま  
す。

(県埋蔵文化財センター2004年度上半  
期遺跡調査発表会要旨参考)

富士河口湖町文化財審議会